
 華東台商⼦子女學校家長會
主題：第⼗十八屆家長會第⼀一學期期末家長代表⼤大會

時間：2018年年12⽉月24⽇日（⼀一） 09:30--11:30 

地點：多功能教室

主持⼈人：會長林林嘉玲、⾏行行政副會長⾦金金婭  記錄: ⾏行行政副會長⾦金金婭

出席⼈人員：各班家長代表 應到: 95⼈人 實到: 61⼈人 
學校列列席⼈人員：校長 王先念念、教務處主任 徐以誠、⼩小學部主任 邱香蘭蘭
                          總務處主任 郭云中、學務處主任 李晁慶、輔導室主任 殷璇

議程: 

⼀一、學校各處室報告

⼆二、家長會各組報告

三、臨臨時動議

校長致詞：

祝⼤大家Merry Christmas & Happy New Year！
最近遠⾒見見雜誌刊登了了⼀一篇不確實的報導，說台商學校的學⽣生個個都是重攀比的富⼆二代，

其實我們更更著重於⽣生活品德教育，且我校學⽣生亦常受外界稱讚。這是⾝身為校長的我最

值得驕傲的事情。 

⼀一、學校各處室報告：

總務處相關問題：

1.之前學校有說明飲⽔水機會定時更更換濾⼼心，想了了解多久更更換？更更換後是否檢測⽔水質有
達標？最近班級孩⼦子反應學校飲⽔水機的⽔水有鐵味⋯，因此想提議增加更更換濾⼼心的頻率
和⽔水質的檢驗！（⾼高⼀一仁） 

郭主任回覆： 

我們的濾⼼心每個學期更更換⼀一次，也就是寒暑假開學前換新⼀一次。當地政府規定：每⼀一
個出⽔水⼝口都會每⼀一年年都會檢測⼀一次。學校也會嚴格執⾏行行。 

2.家長反應⼆二樓樓⼩小學部飲⽔水機，熱⽔水有味道。（202） 

郭主任回覆： 

冷⽔水和熱⽔水會有不⼀一樣的⼝口感和味道，將熱⽔水去檢測，檢測結果正常。 



3.午餐的餐後⽔水果部分，可否盡量量選⽤用⽅方便便⼩小朋友剝⽪皮的品項。像之前的柳柳丁 ，⼩小朋
友就比較不⽅方便便在午餐後食⽤用，較易易造成食材浪費，謝謝！（103） 

郭主任回覆： 

以後儘量量不提供柳柳丁等不易易剝⽪皮⽔水果，儘量量提供香蕉、⻄西瓜、橘⼦子類等易易剝⽪皮的⽔水果。

4.希望校⾞車車進校區前，能將⽔水泥地噴灑⼀一點⽔水，校⾞車車經過時揚塵的問題可以減緩，安
全問題固然重要，但是每天師⽣生進校園教學學習，必須先吸幾⼝口廢⼟土渣塵，長期下來來
健康堪憂（⾼高⼀一忠） 

郭主任回覆： 

如果當天揚塵問題嚴重，會灑⽔水；如果沒有揚塵問題，不會灑⽔水，因為灑⽔水會出現⽔水
泥地，會更更髒。因為學校⾨門⼝口是⾼高速公路路，建議⼤大家帶好⼝口罩。 

5.3樓樓女廁（靠近⾼高中部）可能是⽔水壓不⾜足導致如廁完畢無法確實沖洗⾺馬桶，⼀一整天下
來來，女廁很髒亂及味道很臭，建議學校增加增壓幫浦以利利⾺馬桶能確實將穢物沖洗掉（⾼高
⼀一忠） 

郭主任回覆： 

會請阿姨定期去巡，每個廁所隔間都有⼀一把⾺馬桶刷，再宣導孩⼦子上完廁所，順⼿手刷⼀一
下。 

6.女⽣生宿舍 ( 2201房 ) 多項硬體老舊，反覆報修未⾒見見明顯改善，造成學⽣生⽣生活上很不
⽅方便便，建議學校應監督修繕品質或汰換老舊硬體。（⾼高⼀一忠） 
問題如下： 
暖氣空調異異常，開到30度但室內溫度還是很低，近⽇日氣溫下降，學⽣生睡覺都覺得很
冷。 
吹風機吹⼀一下⼦子就斷電不動，別的宿舍無此現象，還有燒焦味。 
洗⼿手台與⾺馬桶報修後還是反覆堵塞  
鏡⼦子下⽅方的檯⼦子已損壞，有反應，尚未修理理。 

郭主任回覆： 

維修制度採取電腦報修。 
2201 報修紀錄：9/18 7:44pm ⾺馬桶堵塞、洗⼿手台堵。9/19 7:20再報修⼀一次，9/19維
修完畢。9/20報修洗⼿手台下⽔水慢，9/20當天維修完畢。10/16報修洗⼿手台堵，10/16當
天維修完畢。12/13、14報修空調問題，12/17廠商過來來維修完畢。請家長再和⼩小孩宣
導，不要把東⻄西往⾺馬桶、洗⼿手台扔，⼀一般當天壞，當天會維修完畢。 

7.1208宿舍男⽣生宿舍的洗⼿手盆破裂，有⼀一⼤大窟窿，之前反應過了了，遲遲沒有來來更更換。
⾺馬桶的衝⽔水設備老舊、⾺馬桶坐墊損壞、⽔水箱蓋不⾒見見破裂。 

郭主任回覆： 



洗臉盆上破了了⼀一個⼤大洞洞，這件事情並未報修，有東⻄西壞了了，⾺馬上和舍監講，我們收到
報修訊息會盡快修復及處理理，也請家長們⿎鼓勵孩⼦子主動做報修的動作。 

8.關於學校洗⼿手間地磚容易易打滑，造成學⽣生滑倒摔傷事件發⽣生，煩請校⽅方提出改善⽅方
案及全⾯面改善確切⽇日期。（703） 

郭主任回覆： 

這週，學校廁所會盡快全⾯面鋪整片防滑墊。再宣導學童進入廁所，不要⽤用衝的。 

9.我們是住宿⽣生，週五到新區⼀一中站的校⾞車車，為什什麼是⼩小中巴⾞車車（702） 

郭主任回覆： 

這星期會和校⾞車車公司說，換成30座⼤大巴。 

10.校⾞車車跟⾞車車老師可不可以報⼀一下站別提醒孩⼦子（703） 

郭主任回覆： 

校⾞車車老師應該都有報站，學校會再加強要求。  

關於幼兒園飲食部分： 
1、希望學校可以注意⼀一下減少精緻類⾼高油⾼高糖的點⼼心，例例如：蛋撻、麵包、甜甜圈、
飲料等。 
2、希望學校蔬菜菜品多元，相同菜品⼀一周不要重複太多次。 
3、孩⼦子早餐吃⼩小餛飩，但⼀一⼈人只有三顆，沒吃飽要再去裝，阿姨就說不⾏行行了了，因為⼀一
⼈人只有三顆，不能多給.... 

郭主任回覆： 

以後在排菜單時，餐廳、總務、幼兒園老師會再來來審核和討論。蛋糕、蛋撻會變少，
果汁不出。 
幼兒園量量會給到⾜足，不會出現⼩小孩沒吃飽，不能再續的情況發⽣生。⼩小餛飩⼀一定會吃到
飽。 
我們會將有限的菜種分開，儘量量去調配。 

學務相關： 

1.我們家長覺得最近孩⼦子們在品格和同儕溝通上都比較弱，能否請學校安排⼀一些青少
年年的相關課程，以及安排校外的講師進入各個班級進⾏行行引導（如果是全體性的演講，
學⽣生注意⼒力力可能不夠集中導致效果不彰。提議利利⽤用班會課時間進各班宣導提升引導的
效果）（⾼高⼀一仁） 



李主任回覆： 

在中學部團體活動 ，每學期都會擬定每個⽉月的主題：如「熱情」、和訓育組討論，下
學期開始每學期安排⼀一次或兩兩次外校講座 

殷主任補充回覆： 

每學期都會有教育部巡迴講座，從學校校網可以看到對孩⼦子⾝身⼼心、升學，或家庭等部
分，國中部每個禮拜都有輔導課程，輔導老師進班輔導，如果家長還有特定主題需要
再加強，學務處和輔導室可以儘量量來來安排。 
⾼高中部分有⽣生命教育課程，輔導室也會做個別輔導和⼩小團體輔導。 

2.學⽣生反應舍監10點後⾃自⾏行行賣⾃自⼰己的外賣給學⽣生獲利利，且寢室相關報修事項充耳不
聞，在上次家長反應後才稍微應付了了⼀一下，寢室紀律律監察不上⼼心，影響到學⽣生作息，
在這塊學校⽅方⾯面作何回應?（⾼高⼀一仁） 

李主任回覆： 

這件事是事實，學校會做秉公處理理。 

3.學校的就醫流程改善是否改進與實施時間？（602） 

李主任回覆： 

12⽉月上旬已將就醫sop放到學務處校網 
當學⽣生到保健室，保健室第⼀一時間處理理，並通知導師和家長 
判斷需要緊急送醫，先經過家長同意，學校先將學⽣生送去醫院，家長直接去醫院。如
有⽔水痘，請⼤大家在家休息。 

4.男⽣生宿舍夜讀間秩序差空間也⼩小，  然後⼜又規定不能在寢室讀書（上次⽉月考因學⽣生在
寢室看書⽽而被沒收台燈）是否能放寬在寢室看書的時間或者有什什⽅方式能改善讀書間的
管理理讓真有需要的⼈人使⽤用（⽬目前讀書間是無⼈人管理理的狀狀態想聊天想吃泡⾯面都可）（⾼高
⼀一忠） 

李主任回覆： 

學務處會加強宣導和巡視，考試前⼀一周，學校開放視聽教室作為閲讀間，夜讀時間到
晚上⼗十⼀一點。 

5.學校可否有能⼒力力和條件增加舍監或⽣生活老師 來來幫助管理理住宿孩⼦子在學校的⽣生活 
（702） 

李主任回覆： 

學校⼀一直在招聘，學務主任也住在男⽣生宿舍，晚上也會巡，並關⼼心學⽣生的安全和健康。



6.學校對⾼高中部學⽣生對⼿手機的管制沒有任何動作，⾼高中⽣生沈沈迷⼿手機 上課打遊戲 ，⼤大有
⼈人在， 對學⽣生的成績會好嗎 ？（⾼高⼀一孝） 

李主任回覆： 

再加強巡堂⼒力力度，也有校規處分。 

教務相關： 

1、建議學校明年年國中加開英語實驗班。（602） 

徐主任回覆： 

學校的英⽂文課程佈置中有⼗十五年年的英⽂文課程，也有相關配套措施，強化英⽂文學習部分，
英⽂文全校都需要提升，所以我們不會再開英⽂文實驗班。根據四⼤大主軸⽅方向，數理理實驗
班。針對數理理專長學⽣生有⼀一個屬性課程。第⼀一屆畢業後，會針對課程做精進。 

2、基於有教無類及教育機會均等、資源共享理理念念下，提議國中部⽬目前的能⼒力力分班改爲
常態分班！解决長久以來來校⽅方不應該模糊“均質教育”的責任，⽽而造成教育資源分配不
均的問題。（802） 
徐主任回覆： 

再⼀一次強調，數理理實驗班不是以學科的成績做班級分配，是根據性向測驗，針對數理理
性向明確的同學，並根據學⽣生的意願進入數理理實驗班。正課課程和所有班級相同。唯
⼀一差異異是在輔導課部分，普通班輔導課是國⽂文、英⽂文、⾃自然。數理理實驗班輔導課是：
數學、⾃自然和仿真機器⼈人，並沒有國⽂文和英⽂文。 

3、校網打不開不知其他家長是否有此困擾（703） 

徐主任回覆： 

校網之前在做調適，現在可以正常使⽤用。 

4、學校對於國中⽣生和⾼高中⽣生⼿手機管理理不同，希望⾼高中學⽣生能養成⾃自我管理理的能⼒力力但⽬目
前剛進入⾼高⼀一的學⽣生在課堂上有偷偷使⽤用⼿手機或是耳機情況，導致授課老師要分⼼心制
⽌止，⽽而且成效不彰！希望學校安排課堂間⾏行行政老師巡邏時，能嚴格執⾏行行並適當處罰，
讓學⽣生明確知道違規的結果，進⽽而提⾼高學習的氛圍！（⾼高⼀一仁） 

徐主任回覆： 

學校會加強巡堂⼒力力度 

⼩小學相關： 

1、學校或老師發放的禮物能否不是糖果類或食物類的？（103） 

 邱主任回覆： 



在開學典禮時，每個⼩小朋友都有⼀一塊糖果。萬聖節時，每個⼩小孩也有⼀一個糖果。聖誕

節時也會有⼀一塊糖果。上禮拜開⼩小學部會議時，請導師儘量量少給⼩小朋友糖果或物質獎

勵，儘量量⽤用非物質獎勵，比如說榮譽卡等。 

⼆二、家長會各組報告：

會長報告：

感謝各位撥空與會，也感謝各位家代這⼀一學期的付出。

中學部副會長報告：

本學期⼯工作如下：
1.代表家長會參參加兩兩次懲處會議。
2.對學校提出教務資源要公平和透明，尤其在老師分配上不要對數理理實驗班傾斜。
3.規劃家長會與學校就資源分配問題深入討論，優化學⽣生分班制度。

財務副會長報告：

1.本學期截⾄至⽬目前為⽌止會費收入⽀支出⽇日記帳如下 
 



2.2018年年預算決算總表如下 



校⽅方及家代簽到



會議實錄


